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Abstract (en)
[origin: WO9110657A1] A N-[ omega -(thiazol-4 or 5-yl)alkyl]isourea, isothiourea of a guanidine derivative with formula (II) and a N-( omega -
substituted alkyl)-N'-substituted-N''-[ omega -(thiazol-4 or 5-yl)alkyl]-guanidine with formula (III), a process for the preparation of said compounds
by ring closure of a 2-bromo- omega -phthalimidoalkanal, or of a 3-bromo or 1-bromo omega -phthalimidoalkan-2-one with thioformamide,
an alkylthioamide or thiourea followed by hydrazinolysis or hydrolysis of the resulting phthalimido derivates and medicaments containing said
derivatives with formulas (II) and (III) and use of said medicaments for the treatment of congestive heart diseases or for the treatment of allergic
disorders.

Abstract (fr)
On décrit des nouveaux dérivés de thiazol qui sont un thiazol (omega-aminoalkyle)-4 ou -5 répondant à la formule (1), dans laquelle X représente
un atome d'azote et Y représente un atome de soufre, ou inversement; n est 1-6, R1 représente un groupe alkyle linéaire ou ramifié contenant de
1 à 4 atomes de carbone; et R2 représente un groupe amino. On décrit également un procédé de préparation desdits composés par la cyclisation
d'un 3-bromo-omega-phtalimidoalkan-2-one à l'aide de la thiourée sous des conditions douces, puis par l'hydrazinolyse ou l'hydrolyse des dérivés
phtalimido ainsi obtenus avec de l'acide chlorhydrique dilué, ainsi que des médicaments contenant lesdits dérivés qui répondent à la formule (1) et
destinés au traitement de la cardiopathie congestive ou des troubles allergiques.
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